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要闻

本报讯 昨天上午，市委书记陈
吉宁在向市老领导、老同志通报今

年全市重点工作时指出，要把学习

贯彻落实习近平总书记考察上海重

要讲话精神和对上海工作的重要指

示要求作为鲜明主题和突出主线，

保持战略定力，抓牢战略机遇，一以

贯之、久久为功，把“施工图”高质量

转化为“实景画”，全力推动习近平

新时代中国特色社会主义思想在浦

江两岸落地生根、开花结果。

市委副书记、市长龚正出席会

议并通报市委市政府年度重点工

作安排以及一季度经济社会发展

情况。

陈吉宁说，习近平总书记去年

考察上海期间，发表重要讲话、作出

重要指示，对上海发展作出新的战

略擘画，提出一系列新定位新论断

新要求新任务，是我们奋进新征程

的重要遵循、建功新时代的必然要

求。要学深悟透、融会贯通，进一步

深化思想认识，增强行动自觉，抓好

贯彻落实。在改革开放、科技创新、

培育新质生产力等方面下更大功

夫，坚持不懈转型升级，着力推动高

质量发展。聚焦“五个中心”建设，

把服务国家战略作为出发点，自觉

从落实国家战略、维护国家利益、

保障国家安全来考量，更好为国家

试制度、探新路、补短板。把提升全

球视野和战略思维作为着眼点，对

标最高标准、最好水平，跟踪前沿趋

势，提升战略把握和运作能力。把

强化城市功能作为着力点，把做强

“四大功能”作为建设“五个中心”的

质量导向和集成效应，加快推动从

“有没有”向“强不强”突破跃升。把

强化全球资源配置能力和培育世界

一流企业作为落脚点，增强对各类

高端要素的吸引力，打造一批具有

国际竞争力的优秀企业。

陈吉宁指出，要践行人民城市

理念，切实保障和改善民生。树牢

造福人民的政绩观，把“为人民”和

“人民建”更好结合起来，把立足“大

格局”和绘好“工笔画”更好结合起

来，把顺应多元化需求和推进普惠

化覆盖结合起来，以实施民心工程

和民生实事为抓手，全面做好宜居

安居、公共服务、城市治理、生态环

境等各项工作，让群众更好共享现

代化建设成果。加快提升文化软实

力，全力建设习近平文化思想最佳

实践地。守牢城市安全底线，加快

韧性安全城市建设。

陈吉宁强调，要深化全面从严

治党，提高党的建设质量水平。扎

实开展党纪学习教育，引导党员、干

部增强政治定力、纪律定力、道德定

力、抵腐定力。持之以恒正风肃纪

反腐，营造风清气正的政治生态。

打造高素质专业化干部队伍，不断

提升干部国际化视野、战略性思维、

专业化素养。加强基层党建，夯实

基层基础，持续做好为基层减负工

作。希望各位老领导、老同志继续

关心支持上海发展，为全市各方面

工作多提宝贵意见建议。

市委常委张为、李政出席会议。

为规范电动自行车市场经营秩序，

有效防范和化解电动自行车安全隐患，

昨天，金山区市场监督管理局朱泾所联

合金山公安分局朱泾派出所开展电动自

行车安全检查。

在叮咚买菜亭枫站，执法人员重点

检查骑手使用的电动自行车有无非法改

装、加装行为，蓄电池标称电压是否大于

48伏（见图）。在电动自行车销售点，执

法人员主要核查销售车辆的车体与合格

证是否相符，电池是否符合国家安全标

准，确保在售电动自行车及配件产品质

量安全。 本报记者 陶磊 摄影报道

本报讯 上海市市长龚正昨天
会见了委内瑞拉卡拉沃沃州州长

拉斐尔 ·拉卡瓦一行，并共同签署

两地建立友好交流关系意向书。

龚正说，今年是中国与委内瑞

拉建交50周年，此次上海市和卡

拉沃沃州又迎来友好合作的新起

点。当前，上海正在着力深化高水

平改革开放，加快建成具有世界影

响力的社会主义现代化国际大都

市。希望在两国领导人的战略引

领下，以共建“一带一路”高质量发

展为契机，进一步加强务实合作，

为两地民众谋取更大福祉。卡拉

沃沃州是委内瑞拉最大的工业生

产基地，也是重要的农业和畜牧业

生产地。希望在汽车、化工、食品

等领域加强务实合作，扩大两地经

贸往来，加强上海港与卡贝略港的

互动，并在港口规划建设、绿色航

运、港航服务等方面开展广泛合

作。同时，期待加强高层往来，推

动各层次人员交流，在足球等体育

领域加强交流，为两地友好交往拓

展更大空间。

拉卡瓦说，卡拉沃沃州战略位

置重要，一直是委内瑞拉工业重

镇，海洋工业、汽车、港口物流业的

基础深厚。卡拉沃沃州与上海虽

相距遥远，却有很多共同点，我们

崇尚创新与改变，两地的合作大有

可为。期待上海港与卡贝略港开

展合作，欢迎中国及上海企业来投

资汽车工业，推进园区翻新和技术

升级，也欢迎中国及上海游客到卡

拉沃沃州旅游。

委内瑞拉驻沪总领事阿蒂略

参加会见。

本报讯（记者 姚丽萍）优化
营商环境，防范金融风险，建立

“一站式”解纷体系，上海探索打

造金融纠纷“调解优先”服务机

制。今天，上海现代服务业联合

会与上海浦东发展银行启动“先

行调解”服务机制试点合作。

2011年，上海现代服务业联

合会发起成立中国大陆第一家独

立第三方商事调解组织——上海

经贸商事调解中心，至今收案2774

件，调解成功率为62.6%，标的达

710亿元。调解中心已成为“多元

解纷、调解优先”的响亮品牌。作

为“上海首创”，商事调解中心始终

信守公信力至上，已成为与全国四

级人民法院——最高法院、高级

法院、中级法院、基层法院建立诉

调对接关系的独立专业调解机

构，获得对接法院的信任与认可。

上海经贸商事调解中心从上

海全市1.8万家社会组织中脱颖

而出，是全国唯一荣获“5A社会

组织”“全国先进社会组织”称号

的商事调解机构，被上海市司法

局推荐为司法部“全国涉外法律

服务示范机构”，被誉为“在中国

颇具影响力的专业性、国际化商

事调解机构”。

今天，上海浦发银行与上海

现代服务业联合会试点合作“先

行调解”机制，是对上海优化营商

环境7.0版行动方案的积极回应，

契合上海“五个中心”建设和提升

城市核心竞争力的发展要求，助

力构建和谐的金融生态，实现金

融纠纷诉源治理的提质增效，为

打造可预期的法治化营商环境提

供创新样本。

本报讯（记者
齐旭）中国记协品牌

活动“新闻茶座”昨

天首次在上海开

讲。中国社会科学

院世界经济与政治

研究所的五位专家

围绕“解读中国经

济”主题，与境内外

媒体记者交流，并回

答问题。专家指出，

新一轮科技革命、绿

色与数字化转型、城

乡融合发展、消费优

化升级等，为中国经

济注入了新活力。

中国社会科学

院世界经济与政治

研究所副所长、国家全球战略智库

副理事长王镭认为，由高速增长阶

段转向高质量发展阶段，是现今中

国经济发展的基本特征。第四次产

业革命带来了科学技术日新月异的

发展，其最重要的现象就是科技的

扩张力和扩散力越发增强。由于较

早意识到发展方式和发展动能的转

换更多依靠技术能力推进，加上中

国自有的广阔市场，中国的产品制

造能力得以极大提升，且符合世界

发展趋势、市场需求以及生态文明

与绿色转型的方向。

专家还指出，全球通力合作对

推动新质生产力是十分重要的。推

动新质生产力发展不仅对中国的发

展动能十分重要，对广大的发展中

国家和新兴经济体借助中国技术、

创新业态和管理经验为本国发展提

供动能，也具有非常关键的意义。

本次“新闻茶座”由中国记协、

中国社会科学院世界经济与政治研

究所、国家全球战略智库共同主办，

是“新闻茶座”自2008年定期举办

以来首次在上海举办。

全力推动习近平新时代中国特色社会主义思想
在浦江两岸落地生根开花结果

把“施工图”高质量转化为“实景画”
陈吉宁向市老领导老同志通报今年全市重点工作，龚正通报一季度情况等

加强上海港与卡贝略港合作
龚正会见委内瑞拉卡拉沃沃州州长拉卡瓦
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上海现代服务业联合会与上海浦发银行“牵手”

启动“先行调解”服务机制试点合作

严管“小电驴”
为安全“加码”

“零元剪辑课”“零元

短视频发布”……你身边

是否有老人对于这些广告

动心呢？上海警方日前捣

毁一个以“无门槛学习剪

辑、进军短视频平台赚钱”

为幌子骗取钱财的涉案组

织，查冻涉案资金    余

万元。

面对飞速发展的网络

新技术，不少老人希望更

好地融入智能生活圈，享

受数字生活带来的便利和

乐趣。最新发布的第   

次《中国互联网络发展状

况统计报告》显示，截至

    年  月，我国网民规

模达  .  亿人，其中  岁

以上网民占  . %。社交

短视频平台逐渐下沉至老

年市场，老人们对于短视频

的学习需求也非常迫切。

面对这一巨大市场，

一些不法分子开始动起歪

脑筋。从各地警方破获类

似案件来看，犯罪嫌疑人的

招数基本雷同：“    涨粉，

  万播放量，交的钱全部

赚回来，赚不回来全额退

款。”在颇具蛊惑性的话术

下，很多老年人从“零元

学”，变成了交数千元学费，

结果却发现“被收割”了。

不仅是视频剪辑学

习，像配音学习、人工智能

大数据学习等，在一些直

播短视频平台上，都会看

到类似“无门槛、零元学”

的广告。对此，监管部门

应加强管理，平台要尽到审核义务，

下架违法违规课程。正规机构要扩

大供给，以“优币驱劣币”，像社区及

老年大学等，可以为老人提供学习

拍视频和基础剪辑的正规渠道。

不少老人热衷学习新技术，除

了希望跟上时代之外，也期待能够

“被看见”。对于子女来说，面对老

人的学习愿望，不要以一句“都这么

大年纪了，学这个有什么用”浇灭他

们的热情，而是要耐心地帮助老人，

让他们能够在享受数字生活便利的

同时，具备辨别信息真伪的能力，让

骗子没有可乘之机。
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（上接第1版）未来还将立足文化
人才聚集优势，充分发挥文化人

才力量，积极开展“文化人才进社

区”等活动，吸引文化人才常态化

参与到社区治理、文化服务中来，

打造城市青年品质潮流社区，促

进社区与人才融合成长，形成共

建共治共享的基层治理格局。

市委宣传部将继续加强市区

合作，持续推进文化人才之家项目

建设，让各类文化人才安身安业安心，

营造文化人才近悦远来的良好生态。

市委常委、宣传部部长赵嘉

鸣，市委常委、浦东新区区委书记

朱芝松为入住人才代表颁发钥匙。


